



## La prière de la peur, telle que rapportée par Jâbir

Jâbir ibn Abdillâh Al-Anṣârî (qu'Allah l'agrée) relate : « J'ai assisté à la prière de la peur avec le Messager d'Allah (sur lui la paix et le salut). Nous formâmes deux rangs derrière le Messager d'Allah (sur lui la paix et le salut), et l'ennemi se trouvait entre nous et la Qiblah. Le Prophète (sur lui la paix et le salut) prononça le « Takbîr » [Il dit : « Allâhu Akbar ! » pour entrer en prière] et nous fîmes de même. Puis, il s'inclina et nous aussi. Puis il releva la tête de l'inclinaison et nous tous également. Ensuite il se baissa pour se prosterner, et le rang qui était juste derrière lui fit de même pendant que l'autre rang restait debout face à l'ennemi. Ensuite, lorsqu'il termina la prosternation, ainsi que le rang qui était juste derrière lui, le deuxième rang se baissa à son tour pour se prosterner, puis ils se relevèrent. Après cela, le rang qui était derrière s'avança et celui qui était devant, recula. Ensuite le Prophète (sur lui la paix et le salut) s'inclina, et nous fîmes tous de même. Puis il releva la tête de l'inclinaison et nous tous également. Puis il se baissa pour se prosterner, et le rang juste derrière lui, et qui était au fond lors du premier cycle de prière, fit de même. Le rang qui était au fond resta, lui, debout face à l'ennemi. Puis, lorsqu'ils eurent terminé avec la prosternation, lui et le rang juste derrière lui, le rang du fond se baissa à son tour pour se prosterner. Une fois leurs prosternations terminées, le Prophète (sur lui la paix et le salut) effectua le salut final, et nous fîmes tous de même. Jâbir dit : [Nous avons agi] comme le fait la garde rapprochée de vos gouverneurs. L'Imam Muslim a rapporté ce hadith en entier. Et Al-Bukhârî n'en a cité qu'une partie, [en y ajoutant] : « Jâbir effectua la prière de la peur avec le Prophète (sur lui la paix et le salut) durant la septième bataille, celle de « Dhât Ar-Riqâ' ».

[Authentique] [Rapporté par Al-Bukhârî et Muslim]

Il est décrit dans ce hadith l'une des manières d'effectuer la prière de la peur. Cette description correspond à la situation où l'ennemi se trouve en direction de la Qiblah. Dans celle-ci, le Prophète (sur lui la paix et le salut) divisa l'armée en deux groupes : un groupe formant un rang devant, et l'autre groupe formant un deuxième rang [derrière]. Ensuite, il dirigea la prière : ils prononcèrent le takbîr ensemble, récitèrent le Coran ensemble, s'inclinèrent ensemble et se relevèrent de l'inclinaison ensemble. Puis, il se prosterna avec le rang juste derrière lui. Ensuite, une fois qu'ils se levèrent pour faire la deuxième unité de prière, le deuxième rang, celui qui surveillait l'ennemi, se prosterna à son tour. Lorsque ces derniers se relevèrent, le rang qui était devant recula et l'autre avança, afin d'être équitable envers les deux groupes, et éviter ainsi que le rang qui était devant ne fasse la prière à la même place tout le long. Puis ils procédèrent de la même façon pour la deuxième unité de prière que pour la première. A la fin, le Prophète (sur lui la paix et le salut) effectua le « tashahhud » et la salutation finale avec tout le monde. Cette manière de faire la prière de la

peur, décrite dans ce ḥadith, convient le mieux à la situation dans laquelle se trouvait le Prophète (sur lui la paix et le salut) et ses Compagnons (qu'Allah les agrée). En effet, l'ennemi se trouvant face à la Qiblah, ils le voyaient lorsqu'ils étaient debout et pendant l'inclinaison, et se sentaient à l'abri d'une quelconque embuscade pouvant venir par derrière.

<https://www.sunnah.global/hadeeth/fr/show/6050>

النجاة الخيرية  
ALNAJAT CHARITY

